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ガバナー公式訪問 合同例会  
 

第１８４１回 例 会 平成 21年 12月 1日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … 石上 明宏 会員(11月 25日) 

結婚記念日 … 石上 明宏 会員(11月 24日) 

       宮内  博 会員(12月 1 日） 

入会記念日 … なし 

        

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 
卓 話 
「陸軍船舶特幹隊の回顧」  

宮内 宗一 会員 
  

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

 

来週のプログラム(平成 21年 12月 8日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
年次大会 

 

お食事「」
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1840回例会(平成21年11月24日) 

会長挨拶              狩野 勉 

 本日は中村博亘ガバナーをお迎えしての銚子クラブ・

銚子東クラブの合同例会です。中村ガバナー、井上ガバ

ナー補佐、勝股分区幹事ようこそおいで下さいました。

ありがとうございます。ところで、ジョン・ケニーRI
会長のテーマは「The Future of Rotary is Your 
Hands：ロータリーの未来はあなたの手に」ですが、我々

にとっては「My Hands私の手に」ということで、一人

ひとりが意識することだと思います。また、中村ガバナ

ーは「恕：思いやりの心」「Change & Create（変革

し、創造しよう）」をテーマにされております。本日の卓

話・クラブ協議会等で、直々のご指導を賜れば幸いに存

じます。よろしくお願いいたします。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 
 ・「ロータリーの友」アンケート 
・ハイライトよねやま117号 

 ・12月のロータリーレート 1＄＝９０円   受領 
２・東日観光㈱より 
 モントリオール年次大会参加旅行のご案内   受領 
３・例会変更のお知らせ 
佐原ＲＣより 

  12／10(木) 家族親睦夜間例会に変更 
12／31(木) 休会             受領 

☆週報受領  佐原ＲＣ 

卓 話 

｢公式訪問 挨拶｣ 

国際ロータリー第2790地区 
ガバナー 中村 博亘 氏 

皆さんこんにちは。

今ご紹介頂きました

ガバナーの中村でご

ざいます。今日は銚

子ＲＣ・銚子東ＲＣ

の皆様の前でこうや

ってお話できますこ

とを大変光栄に思っ

ております。又、先日の地区大会におきましてはたくさ

んの方のご登録、ご出席本当にありがとうございました。

皆さんの友愛の広場のご活躍は非常に素晴らしく、友愛

の広場を全部銚子クラブで占領されたような感じで、大

変賑わって皆に喜ばれました。本当にありがとうござい

ました。 

さて、ジョン・ケニー会長は「ロータリーの未来はあ

なたの手の中に」と言うテーマを挙げておられます。ロ

ータリーは今大きく変わろうとしております。私自身も

「Change & Create」と言うサブテーマを挙げおりますが、

ロータリーは今変わらなければいけない時に来ています。

2008 年度の国際協議会で毎日いくつかの特別講演があ

るのですが、その中の１つでパワーポイントに大きな恐

竜の絵が映し出されました。そして「Adapt Or Finish」

という言葉が投げかけられました。「適応するかそれと

も滅亡するか」つまり、このままロータリーが滅亡して

しまうか、それとも時代に適応してまた生き延びていく

かという、非常に強烈な問いかけがありました。「ロータ

リーが時代に適応して生き延びていく為には、ＣＬＰを

続けてください。」という話がございました。今なぜＣＬ

Ｐか、世界のほぼ大多数の所がＣＬＰを取り入れており

ます。2007年の4月の時点で72％の地区がＣＬＰを取り

入れております。今年はもっと増えていると思います。

私は先日、埼玉県2780地区と神奈川県2770地区の地区

大会に行って参りました。2780地区では100％ＣＬＰを

取り入れたという報告がございました。2770地区はまだ

全クラブではないですが、数年前からＣＬＰに変わって

おります。我が国でもＣＬＰが各クラブで導入されてお

ります。しかし、なぜ日本のロータリーだけが取り入れ

が遅れているのかということを考えてみなくてはいけな

いと思います。 

私はＣＬＰを取り入れるに際に、一番先輩のロータリ

アンから反対の意見を頂き、「ロータリーは職業奉仕で

す。職業奉仕をとったらロータリーではないのです。」と

盛んに言われました。ただ日本以外の国、特に欧米では

あまり職業奉仕ということは強く言いません。なぜなら

我々は職業人の集まりです。職業人というのは自分の職

業に誇りを持って、そしてその職業を持って地域社会に

貢献しようと誰しも思っている。ロータリーは職業奉仕

がロータリーの看板であって、まさにロータリーは職業

奉仕の唯一の団体だとよく言われます。皆さんもいろん

な職業の団体に属しておられると思いますが、我々の団

体でも医療道徳の高揚ということで掲げております。職

業人であるのならば当たり前の職業奉仕、その上に我々

は奉仕活動をやる、つまりボランティアです。 

ジョン・ケニー氏もボランティアという言葉を盛んに

使われます。2 週間前のロータリー研究会に出席した時

は、ジョン・ケニー会長の挨拶の中にボランティアとい

う言葉が3、4回出てきました。我々は職業奉仕というベ

ースの上に立ったボランティアです。一人でやるよりも

クラブでやる。クラブよりも地区でやる。地区よりもＲ
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Ｉでやる奉仕のほうがより大きな、そしてより効果的な

奉仕ができるということを言っておられます。ですから

日本のロータリアンからロータリーは“Ｉ Serve”だ“We 

Serve”ではないと良く言われるのですが、これは“Ｉ 

Serve”“We Serve”の問題ではありません。ボランティ

アである以上はそれを団体でやろうと、個人でやろうと

“I Serve”なんです。“I Serve”の延長線上にあると思

っています。 

さて、ロータリーの歴史を振り返ってみたいと思いま

す。1905年にできたシカゴロータリーが最初は親睦とお

互いの総合扶助的なところからスタートしました。とこ

ろが1906年に入会されたカーターが、それではロータリ

ーはもたないから、社会奉仕をやらなければいけないと

社会奉仕が入ってまいりました。ご存知のように公衆便

所を2箇所に作っております。これが社会奉仕の始まり

だと言われています。ところが1908年にシェルドンが入

ってロータリーの中に職業奉仕という理念を植えていき

ます。この方が奉仕と言うのはサービスです。「He 

Profits Most Who Serves Best」最初は「He Profits Most 

Who Serves He's fellow Best」と言っていました。仲間

に対してよりサービスをすることによってより多く報い

られると言います。つまりシェルドンが言ったのはより

よく奉仕をすれば、それだけお金が儲かりますと言って

いるのです。それを受けて1913年からロータリーの職業

奉仕が出来上がってきます。 

そして1915年に出されたのが全職業人のための倫理

訓、「道徳律11か条」です。1916年にこれの解説書「ロ

ータリー通解」が出ております。1931年までロータリア

ン全員に配られています。道徳律がどうして日本のロー

タリアンに大変受け入れられたか考えてみると、道徳律

は1904年～5年にかけてドイツのマックスウエーバーと

いう社会学者が書いた「プロテスタンティズムの倫理と

資本主義の精神」という論文から来ているのです。これ

に対して、アメリカのほうでは、1918年には3クラブ位、

社会奉仕こそロータリーがやる活動ではないかという意

見が出てきます。なぜかと言うとその頃にはポリオでハ

ンディキャップを持った子供たちがたくさんいて、その

子供達を救う為にロータリーは何かをやらなければいけ

ないというクラブがたくさん出てきます。そこで社会奉

仕か職業奉仕かという議論が出てまいります。この時ロ

ータリーは分裂寸前まで言ったのです。 

そこで1921年にシェルドンが再び「ロータリーの哲

学」という小論文を書いたのを受けて、1923年ロータリ

ーの奉仕の指針を示した「決議34号 23-34」ができた

のだと受け取られています。23－34はなぜロータリー全

体の奉仕の指針であるはずなのに、社会奉仕の声明とい

う形で出てこなければならなかったか考えなければなり

ません。今23-34はロータリー章典から外されました。

なぜか考えなければいけないです。何処がダメなのか。

日本のロータリアンが何処にこだわっているのか。23-34

ができて社会奉仕と職業奉仕の争いがなくなって分裂の

危機は逃れたのです。 

1927年に四大奉仕が始めて確立します。ロータリーの

奉仕はクラブが単位ですが、今度はロータリーが大きく

なり特に戦後会員も増え、1947年からＲＩが教育的プロ

グラムを取り入れます。続いて1962年には人道的プログ

ラムを取り入れてまいります。実際は1965年からスター

トして広く行われるようになりました。最初はクラブだ

ったものが段々地区になってきます。そして1978年には

３－Ｈプログラムが作られます。この時はＲＩ指導のプ

ログラムだと言うことでＲＩ理事会の中でも大変もめま

す。委員のダクターマンが“We Serve”ではなく、これ

はあくまでもロータリー一人ひとりの善意がこもった

“Ｉ Serve”の延長線上にあるものだということでその

まま通って、1980年からフィリピンの子供たちにポリオ

ワクチンを投与するということになるのです。それがう

まくいったので、1985年からＲＩの最重点項目としてポ

リオプラスが作られることになります。「道徳律11か

条」は1951年に手続要覧から時代に合わない、宗教的で

あるということで外されました。ただ反対が多かった為、

ＲＩ細則第16条には1980年までは残されます。それに

変わってＲＩは1987年に40年ぶりに職業奉仕委員会を

開き「職業奉仕の声明」を出し、1989年に「職業奉仕宣

言」をしております。それが手続要覧に載っている現在

の職業奉仕です。我々日本のロータリアンが言っている

のは古い方の1915年の職業奉仕の倫理です。日本のロー

タリアンは「大連宣言」を出しております。 

ロータリーはその後国際奉仕に重点が置かれて、人道

的プログラムが増え盛んに行われています。それをやる

為にやらなければならないのはロータリークラブの活性

化です。会員基盤の拡大、増強、地域社会・国際社会の

奉仕プロジェクトの実施、Ｒ財団への寄付、援助、指導

者の育成という4本柱。その上に、効果的なロータリー

クラブという屋根が乗って、その土台を支えているのが

ＣＬＰです。今ＣＬＰをやってロータリーを№1 の奉仕

団体にすることが目標です。2017年までに世界№1の奉

仕団体にするとロータリーはうたっています。 

2011－12年度会長のインドのバネルジー氏は「世界で

最も賞賛される奉仕団体から世界で最も重要なＮＧＯへ

と発展することを望んでいる」と言っている。世界のロ

ータリーの考え方は国際的・人道的なプログラムに重点

をおいています。この辺を我々は知らなければいけない

と思います。一人ひとりの力を終結して皆で国際奉仕･

人道的プログラムを達成して、世界の人達のために役に

立つことをしなければいけないと言っています。皆様一

人ひとりの力がロ－タリーの未来を作っていくのです。

100 年 200 年と続けていく為には我々は変わらなければ

いけません。 

 新しいＲＩのいう国際奉仕・人道的プログラムの為に

はＣＬＰが必要だと言うことを認識頂きたいと思います。 
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そして変えていきましょう。新しいロータリーを創

造していきましょう。そうすることがロータリーの

未来につながっていきます。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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ロータリーの未来は皆さん一人ひとりの手の中に

あります。どうか宜しくお願い致します。 

―――ニコニコ――― 

第 2790 地区ガバナー 中村博亘様 

 ニコニコを頂きました。 

第７分区ガバナー補佐 井上峰夫様 

分区幹事 勝股完治様 

 ニコニコを頂きました。 

 

 

 
クラブ協議会 

 

 

 

 

 

 

 

 
懇親会  

 

 

 

 

 

 

 

ガバナー公式訪問 

 

前 回 の 例 会 （１１／２４） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３５ 名  出席規定除外数 ８ 名 

出席者   ２２ 名  出席率     ８１．４８ ％ 

１１月１０日       確定出席率  ８５．１９ ％ 

 

来訪ロータリアン 

第 2790 地区ガバナー 中村博亘氏     （柏西ＲＣ） 

第７分区ガバナー補佐 井上峰夫氏 

分区幹事 勝股完治氏         （八日市場ＲＣ） 

 

欠席者 ５名 

 

メークアップ 

 狩野君           （11/16 千葉科学大学ＲＡＣ） 

 狩野君                （11/25 駅前花植え） 

 

スモールコイン BOX        

累 計 ￥ ３２，５５０－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ １２，５００－ 

累 計 ￥２６７，７００－ 

懇談会

合同例会 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


